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令和 6 年度 第 2 回瑞浪市男女共同参画社会推進会議要旨 

日 時：令和 6 年 10 月 2 日（水） 13 時 30 分～14 時 41 分 

会 場：瑞浪市役所西分庁舎１階会議室 

出席者（敬称略）： 渋谷典子、古澤辰広、成瀬良美、野田順子、大島紀美夫、中山千鶴、 

山下千尋、大竹悦子、安藤士月、唐蓉嵐、須藤茂美、鈴木実千江、 

西尾正浩、安藤友美、和田さき子、宇井壮五（欠席：浅沼克郎） 

<事務局> みずなみ未来部長 正木英二、市民協働課長 奥谷ひとみ 

市民協働課人権啓発係 永田智恵、河合清志 

議 事 : （1）令和６年度 瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（2）今後のスケジュールについて 

（3）その他 

内容 

（進行：事務局） 

 

１．みずなみ未来部長あいさつ 

（省略） 

 

２．瑞浪市男女共同参画社会推進会議座長あいさつ 

（座長）お忙しい中お集まりいただき、ありがとうございます。前回の会議では、積極的にグループワ

ークに取り組んでいただき、ありがとうございました。あのような形で皆さんとお話しすることができ

て、とても有難かったです。その後、瑞浪地区のまちづくり推進協議会でも講師としてお招きいた

だき、同じように防災についてのグループワークを行いました。そういったプロセスを経て、講演会

に繋いでいけるという状況になっています。１月１日の能登半島地震から、９月の豪雨があり、心を

痛めております。防災において、「男女共同参画の視点」というのは取り上げられてはきましたが、

現実どうなっているのかということも含めて、１２月の講演会でお話が聞けると思います。今日は、

皆さんにいろいろとアイデアを出していただきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。 

 

３．議事 

（１）令和６年度 瑞浪市男女共同参画市民講演会について 

（座長）事務局より説明願います。 

（事務局）資料に基づき説明 

「役割分担」「スケジュール」「レイアウト」「アンケート」の確認 

（事務局）講演会の受付時に、災害や防災に関する不安を付箋に書いて頂くと話しましたが、講演会

後に、その気持ちがどう変わったかの問いを、アンケートの裏面に追加したいと考えています。皆

さんのご意見もうかがって、修正します。 

（座長）ありがとうございました。 

 役割分担表の上から順に、パネリストから決めてもよいですか。 

（参加者）パネリストとして参加するなら、防災時に自治会長が重要な役割を果たすことになると思う

ので、役職経験者に登壇してもらった方が良いと思う。推進会議から１名、もう 1 名は区長さんなど

に参加してもらったらどうですか。 

（事務局）本日皆さんからいただいた、「講師にお聞きしたいこと」を集約しますので、それをもとに、

お話しいただくのもよいかと思います。皆さんには、集約したものを後日郵送させていただきます。 

登壇して、他のパネリストと一緒に並んでというのが難しければ、推進会議の委員の活動などを

講演会参加者にお伝えする役割にしてはどうでしょうか。 
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（座長）防災の話だけではなく、推進会議という会議があって、ずっと続けているという視点が大事だ

と考えています。防災は、防災のプロの方たちが並ぶので、会議を開催し、１年間の成果として講

演会を開催しているということを、市民に伝えたいという狙いがあります。 

推進会議の皆さんには、どこかのタイミングで立ってもらい、紹介する時間をとりたいと思ってい

ます。これだけの人が携わっているということを、市民の方に伝えたいという意図があります。 

 この時に、推進会議の活動等をお話しいただけるといいのかもしれませんね。 

（事務局）パネリストは 1 名で良いということであれば、もう１人は違う係をお願いしてもよいと思います。

渋谷座長が、第２部の意見交換会の司会をしてくださるので、外部からご参加いただくパネリストを

メインに進めてくださると思います。推進会議としましては、この会議メンバーで講演会を企画・実

施していることなどを伝える場になればと考えています。 

（参加者）パネリストというより、推進会議のことを話す時間を取ってもいいのかなと思いました。 

会議で学習会やグループワークを行ったことや、講演会を企画したことなどを話していただくとか、

ご自身の思いを語っていただくのも良いですね。 

（事務局）パネリストではなく、推進会議の活動を伝えていただく時間を取るという形で進めていいで

すか。 

（座長）防災について話がしたいという方がいらっしゃれば、防災についてお話してもらってもよいと

思いますが、どのように進めましょうか。 

（参加者）推進会議の中で、防災士の資格がある方はどうですか。 

（参加者）推進会議の活動を話すのであれば、何期か務めていただいている方にお願いしたいで

す。 

ぜひ、この会議のことをよく分かっていらっしゃる方にお願いしたいです。 

（参加者）今日欠席されている方がよろしければ、引き受けていただきたいです。 

（座長）欠席者の方は、何期目ですか。引き受けていただける可能性はありますか。 

（事務局）５期、１０年目を務めていただいております。 

欠席者の方に、皆さんの意向をお伝えしてお願いしてみます。パネリストではなく、推進会議の委

員として活動内容をお話ししていただくような形でもよいですか。 

（参加者）お願いします。 

（事務局）パネリストを２名予定しておりましたので、もう１名は、会場案内係をお願いできませんか。

受付時に付箋に書いてもらうため、お手伝いただけると助かります。 

（座長）会場案内係を１名増やします。付箋に書いて頂くのは記録になりますし、将来、そこから考え

が出てくるかもしれないので、重要なポイントになると思います。 

（座長）役割分担以外については、何かご意見ありますか。 

（参加者）会場レイアウトについて、椅子だけでなく机があった方が、アンケートも書きやすいと思いま

す。また、準備、片付け等の負担も少なくて済むと思います。 

（事務局）スペース的にも机を並べられるので、机も並べます。 

（座長）講演会のテーマですが、これを入れてほしいというご希望はありますか。 

 特に無いようでしたら、皆さんのご意見等を踏まえて、講師の小山内さんと相談しながら決めようと

思っておりますのでお願いします。 

（参加者）アンケートについて、性別の選択肢のかっこは何を書かせようとしていますか。選択肢に

「その他」を入れてはどうですか。 

（座長）過去に、何回か議論しましたね。県のアンケートに合わせたような気がします。 

（参加者）「自認する姓でお書きください」と書いてあるので、女、男の 2 択では駄目ですか。 

（座長）私見ですが、選択肢として、女性と男性しか書かれていなかったら、女性、男性以外は認め

ませんという表明になってしまう気がします。かっこがあることによって、それ以外も認めますよとい
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うことを表していると考えられるのではないかと思っています。市としての方針はありますか。 

（事務局）市のアンケートは、傾向として、女性、男性の２択ではなく、「自認する姓でお書きください」

といったような但し書きがある場合が多いです。 

（座長）かっこには、「答えなくない」とか、「必要ありません」等と書かれるのではないかと想定してい

ます。 

（参加者）性別を聞く必要があるのですか。 

（座長）これまで積み上げてきたデータ、基盤があるので、性別の区分けはあった方が良いと思いま

す。特に、男女共同参画のアンケートを取るときは、無いよりあった方が良いと思います。 

（参加者）性別欄の選択肢に、「その他」を入れてはいけない理由は何ですか。 

（座長）その他が何を意味しているかということですよね。当事者への伝わり方ですよね。 

（事務局）女性、男性の２択が前提で、他にあればというように捉えられてしまうというご意見もあり、

「その他」という表現は削った経緯があるようです。 

（座長）性別欄を協議するというのは、男女共同参画の会議ならではだと思います。とても大切なこと

です。 

（参加者）「無回答」、「その他」という選択肢を増やしたら、誰も傷つかない選択肢になるのではない

でしょうか。 

（参加者）性別欄については、過去に推進会議で随分審議した経緯があります。今まで問題がなか

ったのであれば、このままで良いと思います。今年度の講演会で、何か問題があれば検討すれば

よいと思います。 

（事務局）アンケートについては、特に、ご意見や苦情等はありませんでした。 

性別欄については、時間をかけてご審議いただいたと、前任者からも聞いておりますが、時代の

変化も捉えて、今後もみなさんのご意見を聞きながら検討していけたらと思います。 

（参加者）問４で、「今後もこのような講演会に参加したいと思いますか。」と聞いていますが、その理

由を聞いた方が、活用方法があるのではないか。 

（事務局）問４の質問の下に、理由を書く欄を設けます。 

（座長）ありがとうございました。何かご質問等はありますか。ご質問がないようですので、議事（１）は

承認されました。次に移ります。 

   

（２）今後のスケジュールについて 

（座長）事務局より説明願います。 

（事務局）資料に沿って説明 

 

■市民講演会 

日時：令和６年１２月２２日（日） １３：３０～１５：３０ 

会場：瑞浪市総合文化センター ３階講堂 

 

■第３回推進会議（講演会後） 

日時：令和６年１２月２２日（日）  

会場：瑞浪市総合文化センター ３階講堂 

内容：講演会の振り返り、次年度の講演会について（ｱﾝｹｰﾄ配布） 

   

■第４回推進会議 

日時：令和７年２月頃 

会場：未定 
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内容：令和６年度の振り返り、令和７年度の計画 

講演会内容・開催日（予定）の決定 

 

（座長）ありがとうございました。何かご質問等はありますか。 

ご質問がないようですので、議事（２）は承認されました。次に移ります。 

 

（３）その他 

①瑞浪市人権施策推進審議会委員の推薦について 

（座長）事務局より説明願います。 

（事務局) 瑞浪市では、市民一人ひとりの人権が尊重される社会の実現を目指して、令和２年度に

「第２次瑞浪市人権施策推進指針（令和３年度～令和１２年度）」を策定し、それに基づく市政運

営に努めています。策定した指針が令和７年度をもって５年経過することから、中間見直しを行い、

後期計画を策定します。策定にあたり、「瑞浪市人権施策推進審議会」を設置し、各種団体でご

活躍の皆様からご意見、ご提案をいただき、指針に反映させていきたいと考えております。審議会

等への女性登用を推進していることから、当会議からは、ぜひ女性１名を推薦していただけると助

かります。 

（座長）「人権施策推進審議会」委員の推薦について、いかがいたしましょうか。 

 ≪ 間 ≫ 

立候補等ないようでしたら、当会議３期目の中山千鶴さん、いかがでしょうか。 

（中山）お引き受けいたします。 

（座長）ありがとうございました。それでは、中山さんを瑞浪市人権施策推進審議会の委員に推薦す

ることとします。よろしくお願いします。 

（座長）ご質問等はありますか。ご質問がないようですので、議事（３）は承認されました。 

それでは、これで議事がすべて終了しましたので、事務局に進行をお返しします。 

（事務局）渋谷座長、スムーズな議事進行をありがとうございました。議事がすべて終了しました。 

 

４．その他 

(課長)事務局、お願いします。 

（事務局）地域選出の方にお願いがございます。今年度末で、現 会議参加者の任期が満了となるこ

とから、連合自治会長さんに、次期参加者の推薦依頼をさせていただきます。再任の意思確認が

必要なことから、地域選出の方におかれましては、氏名・住所・電話番号を、該当地区の連合区長

会長さんに情報提供することについて、ご承諾いただきますようお願いいたします。何か不都合が

ございましたら、後ほど、事務局までおっしゃってください。 

  よろしくお願いいたします。 

(課長) それでは、議事（１）で決定しました講演会の役割分担表等を作成しまして、皆さんに郵送さ

せていただきます。また、チラシも同封させていただきます。ぜひ、地域の方、お知り合いの方をお

誘いいただきたいと思います。よろしくお願いします。 

１２月２２日（日）講演会当日は、講演会の後に「第３回の推進会議」を開催しますので、よろしくお

願いします。 

講演会当日は、１２:４０までに、瑞浪市総合文化センター３階の講堂にお集まりください。 

 

それでは、これをもちまして、令和６年度 第２回瑞浪市男女共同参画社会推進会議 を閉会し

ます。みなさま、お疲れ様でした。ありがとうございました。 

                                                  ≪閉会≫ 


